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嘉定现有百种野生动物
野生鸟类占八成  另有兽类、两栖类、爬行类动物

    本报讯  近年来，随着保护力度
不断加强以及生态环境日益改善，嘉
定发现野生动物品种逐年增加。目前
监测人员发现在嘉定出没的野生动物
共有102种，其中鸟类86种、兽类3
种、两栖类6种、爬行类7种。

    监测“全年无休”

    10月7日是国庆长假，早上7：
00，野生动物疫源疫病监测员居锦带
着相机、望远镜、上海常见鸟类图鉴以
及工作手册，开着陪伴自己多年的摩
托车去监测点监测，“我们全年无休。”
居锦笑着说。

    像居锦这样的野生动物监测员，
全区共有8名，分布在1个市级监测
点和3个区级监测点，监测区域约
4950亩。市级监测点设在嘉宝片林，
区级监测点则为黄渡林业园、华亭浏
岛风景区以及外冈祁迁河水源涵养
林。
    检查结束后，居锦来到嘉宝片林
间一幢二层小楼的办公室，墙上贴满
了常见野生动物图鉴，桌上摆了一台
用于上报检查结果的传真机。“这地方
动物可比人多多了。”居锦笑着说。
    2007年刚担任监测员时，居锦对
于野生动物几乎一无所知。在一位经
验丰富的护林员指导下，居锦把嘉宝

片林的动物们摸了个透。“做这行，要
有一颗平常心，还要有兴趣，不然坚持
不下来。”常年守护动植物需要忍受孤
独和寂寞，而在居锦看来，只要听着林
间鸟叫，就很快乐。

    救护“谨慎放生”

    今年初，市民周永明在工地上发
现了一只奇怪的鸟，他小心翼翼地把
鸟带回家，细心喂食，可鸟儿拒绝吃任
何东西。周永明急了，最后把鸟送到了
区林业站请专业人员辨认，原来此鸟
是国家二级保护鸟类红隼。经检查它
没有受伤，不能飞行，可能是多日未进

食所至。经过一段时间喂养，红隼恢复

了健康，周永明亲手把它放飞蓝天。目
前，周永明已经申请加入到野生动物
保护志愿者协会，希望为保护野生动
物做更多的事。
    今年以来，区林业站接到发现或
损害野生动物的举报20起，是去年全
年的2倍。其中，5起是国家二级保护
动物，分别为红隼、东方角鸮、赤腹鹰、
鹰鸮等。其中2起是市民从小贩手中
买下野生动物后举报的。

    执法“请您关注”

    2009年5月1日至2010年4月

30日的一年时间，是上海市野生动植
物保护法律法规执行年。嘉定区野生
动物保护电话：69902397、69902561，

欢迎市民拨打。
    今年以来，执法部门在菜场专项
检查9次、运输道口检查35次，查获
乱捕乱猎野生动物15次，没收青蛙
550公斤、蟾蜍1350公斤。从8月起，
还对饭店、酒家进行了为期一个月的
宣传、执法专项整治，发现2家饭店有
非法经营野生动物熟食的行为，执法
人员对经营者发放了执法检查告知
书，没收 了野生动物产品，签订了不擅
自经营野生动物承诺书。
    记者  陆晓峰

迎世博·讲文明·学礼仪    【镜 头 】

    车 压 人 行 道

    10月4日上午10时许，笔者
从嘉定镇街道张马弄口的斑马线横

穿城中路时发现 ，由 于车辆较多，等
候塔城路城中路路口红灯的车辆排
成长队至张马弄路口，行人通行的
斑马线上停满了车辆，一些行人只
能从车头和车尾的空隙中穿过城中
路。一位正在过马路的年轻人轻声
嘀咕 ：“斑马线上不是不能停车么？
这让我们怎么走？”
    同样的情况也经常发生在沪宜
公路城中路路口，部分车主为了抢
占“有利地形”，等红灯时将车停在
斑马线上，有车主坦言，这样绿灯时
可以迅速转弯，不至于困在车流和
过路人群中。   子沙

    【点 评 】

    别“压”了文 明

    驾校学车的时候要考交通法规，
很多人都知道：“遇到没有交通信号灯
的路口，机动车遇到行人横过马路，应
当避让。”张马弄路口没有红绿灯，但
穿行的人很多，车辆遇到前方红绿灯
时，正确的做法应该停在横道线外，空
出斑马线供行人通行。但是，一些驾驶
员就是为了这短短的一米距离，而将
车压上了斑马线，这不仅不文明，而且
给行人造成安全隐患。有些车主说，为
了不被车流和人流所困，才将车停在
斑马线上，则完全是损人利己的表现，
与创建文明城市的理念背道而驰。司
机们请注意：车轮别“压”了文明。迦蓝
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秋霞圃整修将完成
    本报讯  自今年4月启动的秋霞

圃公园局部修缮和调整工作进展顺
利，已完成除井亭、城隍庙、亦是轩、屏
山堂外的大部分单体建筑修缮工作。
目前，在不打破原有绿化布局的前提
下，适当梳理过密的上层乔木、中层灌
木，并增植下层植物，全部工程将于
10月底完成。  记者  沈青

全市展演安亭压轴
    本报讯  近日，以“颂祖国、迎世
博 、唱‘三农’”为主题的上海农村庆祝
新中国成立60周年文体展演在东方
明珠塔下举行，安亭镇社区合唱队压
轴出场，一首《爱我中华》唱出了对社
会主义新农村建设成果的由衷赞美。
    通讯员  周阳
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农村家庭状况调 查
    本报讯  近日，区民政部门到被
选为样本的徐行镇劳动村，进行全国

“农村低保百村调查”，问卷内容涵盖
经济收入、财产情况、对农村低保政策
的看法和建议等。  通讯员  李响
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票友节日献演
    本报讯  10月4日，“唱梨园精
彩，抒爱国情怀”2009上海南翔小笼
文化展戏曲专场在古猗园举行。展演
现场，各镇、街道及区文联戏曲队的戏
曲爱好者各显身手，表演了沪剧、越
剧、锡剧等。  通讯员  周斐
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双周治安报告
    9月24日至10月7日，嘉定高
速公路各道口检查站进出车流集中，
警方在执法过程中发现，一些非法带
路人员利用套牌、倒卖假通行证等方
式“帮助”驾驶员偷逃高速公路收费。
    近日，娄塘派出所通过守候伏击，
捣毁了这样一个非法团伙。这些非法
带路人用于套在外地车牌上的“沪”字
牌照虽然粗制滥造，但在车流密集时，
高速公路收费站工作人员往往会疏忽
这一细节。而从被查获的假通行费凭
证来看，每张面值近千元，驾驶员通过
这样的凭证企图蒙混过关。目前，涉案
嫌疑人及买赃司机已被刑事拘留。
    上海市公安局嘉定分局
    2009年10月8日

    嘉定集邮爱好者杨鸿兴，用60年的时间，搜集了从1949年至2009年
的国旗邮品，制成专题集邮册，见证新中国的成长。
    这本名为《五星红旗在我心中》的邮集共有6个篇章近千枚邮品。从土
地革命到渡江战役，从开国大典到新中国60年华诞，从与各国友好建交到
北京奥运会隆重举行，老杨的邮集就像一本历史书，将新中国建立、发展、
辉煌的成长历程一一记录下来。  记者  李华成/文  通讯员  杨晓佶/摄

服务居民“零距离”  民警“兼职”居委会
    本报讯  10名社区民警被居民

“相中”，经过竞聘演讲、居民投票，
当选为社区居委委员，这是嘉定镇

街道居民选举新一届居委干部时发
生的新鲜事。在海选中以97.5%的
得票率当选银杏居委委员的民警陈
永良说：“我将全力协助居委干部做
好各项社区工作，让家园更加和谐、
平安。”
    陈永良当了8年的社区民警，
这次又添了居委干部的新身份，让
他感到责任更大。“以前当社区民
警，觉得做好社区治安工作就行了，
现在身份转变了，观念也要跟着改

变，管得比以前更‘宽’了。”由于他

家就在银杏社区，居民们碰到什么
事，第一个想到的就是陈永良。前不
久，晚上8点了，陈永良接到电话说
一幢居民楼因为漏水问题邻居间产
生矛盾。陈永良二话没说，立即出
门，与居委干部一起解决了居民间

的纠纷。
    知悉陈永良24小时开机，居民
碰到问题，也乐意打电话找他解决。
银杏社区有部分住宅存在“群租”现
象，租住者大多是餐饮服务行业的
工作人员，早出晚归时的声响让邻
居意见很大。由于很难找到房东，陈
永良和社区干部一起找到承租单
位，提醒他们做好职工的管理工作，

同时提醒借住者深夜晚归时不要影
响邻居，取得了较好的效果。
    桃园社区是个老社区，社区民
警朱惠良兼任了居委干部。每天早
上8点半不到，朱惠良就会到社区
巡查，发现的很多问题都是在路上
居民告诉他的信息。一次，一位居民

向他反映：“280弄前的一片绿地杂
草很多，现在大家都在迎世博，怎么
没人管管。”朱惠良立即和社区干部
沟通，居委、业委会一起组织人员行
动，在这块绿地新铺了草皮，环境改
善了。朱惠良深有感触地说：“以前
当社区民警，治安问题管得多，现在
有了‘双重身份’，就要把原本不是

自己管辖范围内的事儿全部兜进
来。”
    桃园社区原本有400多幢楼没
有装防盗门，还有一些防盗门年久
失修，存在安全隐患。朱惠良联系居
委会、业委会，一起实地调查，将安
装防盗门列为社区的实事工程。小
区居民津津乐道的还有 “灯光工
程”，在朱惠良的提议下，小区里偏
暗的路灯亮了，遮挡灯光的树木被
修剪了，居民们走夜路安心了不少。
    经过3个多月的实践，10名社
区民警逐渐进入了居委 干部的角色
中，“有困难找民警委员”，这已经成
了社区居民的共识。  记者  顾佳兰

“老爸爸”展厨艺
    本报讯  10月3日中午，嘉定镇
街道桃园社区的“老爸爸”成员携老伴
来到睦邻点，品佳肴、话中秋。
    当天厨房里的主角是 “老爸爸”
们，大家洗的洗、炒的炒，不一会儿就
弄齐了一桌酒菜。已经80高龄的“老
爸爸”诸栋材兴致勃勃地带着老伴赶
来参加中秋聚会。诸老伯的子女都在
国外，自己和老伴也已移民美国。回忆
起去年他和老伴冷冷清清地在国外过
中秋的场景，老两口感慨万千。诸老伯
说，美国人没有中秋节，那天一点也没

有过节的气氛，更买不到月饼、芋艿、
毛豆子。所以在国外住了一年后，老两
口还是回到了国内。
    不善言谈的周德兴是睦邻点的负

责人，为了组织这次聚餐会，周老伯着
实费了一番心思，谁负责买汰烧、谁张
罗桌椅碗筷，他都一一落实。看到大家
喜笑颜开，他也乐得合不拢嘴。端上刚
刚煮熟的毛豆子和芋艿，大家围坐在
一起共同举杯祝愿祖国明天更美好，
祝愿邻居们中秋快乐，合家团圆。
    通讯员  汪乐天


